

武雄市立武雄中学校学校便り

叶 武



NO. 12 令和元年8月21日

〒843-0024

武雄市武雄町大字富岡11606番地

TEL 0954-22-4105

文責 校長 熊野辰未

学校教育目標 「高い志と誇りを持ち、心豊かで輝く生徒の育成」

お盆も過ぎ、8月も後半に入りましたが、連日天候がすっきりしない蒸し暑い日が続いています。熱中症にならないように気を付けましょう。8月9日の平和集会での話を紹介します。

みなさんおはようございます。まず、きずな部の皆さんにねぎらいの拍手をお願いします。

今日は、伝えたり、報告したりしたいことがたくさんありますが、平和集会ということで話すことを二つのことに絞ります。

先月の地区中体連、県の中体連、吹奏楽大会大変お疲れさまでした。素晴らしい結果を残してくれました。サッカーは大分市で、柔道女子は諫早市で、陸上は熊本市で行われた九州大会への出場を果たし、おおいに活躍してくれました。バレーボール男子は、今日、熊本県菊池市で行われている九州大会に出場しています。柔道部女子の永松莉奈さん、大坪夕葉さんの2名は、8月17日から20日にかけて姫路市で行われる全国大会にも出場します。また、ソフトボール部の橋口嘉乃さん、山崎凌さんの2名は、8月24日（土）、25日（日）に諫早市で行われる九州各県対抗ソフトボール大会に佐賀県代表の一員として出場します。

これまでの九州大会出場のねぎらいとこれから行われる試合に出場するみなさんに応援の拍手をお願いします。

表彰報告については、改めて次回の集会の折にさせていただきたいと思います。また、猛暑の中の高校体験入学や部活動の練習等大変お疲れ様です。熱中症にならないように水分補給、朝食の摂取、睡眠時間の確保等体調管理をしっかりとお願いします。

さて、今日は平和集会ということで集まっています。

一言話をしたいと思います。

今、自分の周り、学校、日本、世界は「平和」だと思いますか。どうでしょう。

「平和」とは、辞書で調べると

- 1 戦争や紛争がなく、世の中がおだやかな状態にあること
- 2 心配やもめごとがなく、おだやかなこと

とあります。

私は、いま、決して平和とは言えないのではないかと考えます。世界に目を向けるとテロが発生し、命を落としている人がたくさんいるという現実があります。また、いじめにより命を自ら断っている人もいます。学校では安心して過ごさせているのか。同じ学級・学年内、部活動内でもめごともなく学校生活を送ることができ、学習に部活動に集中して励むことが出来ているのか。振り返ってみる必要があると思います。

また、暴風雨や地震などの自然災害のため、避難生活を余儀なくされている人、この猛暑の中に災害後の復旧作業をしている人、また、学校が避難所となっていて、学習や部活動が十分にできないでいる人もいます。みなさんは、まだ、やりたいことができている分恵まれていると思います。

一人一人のかけがえのない命が奪われるということは、人権侵害のなにものでもありません。お互いに助け合い、認めあい、支え合い、今ある日常を大切に、差別のない社会をつくって行かなければならないと考えます。

戦争は、人権侵害の最たるものであり、戦争を起こさないために私たちに何が出来るかを考えること、また、平和な世界のために何をすべきか考えることは、大変重要なことです。

8月6日の広島原爆の日の平和記念式典で広島市の小学生2名が、「平和への誓い」を読み上げましたが、その宣言文を読み上げます。

令和元年8月7日付の佐賀新聞に掲載されていた「平和への誓い」全文を読み上げる。

先ほど、みなさんが斉唱してくれた「武雄中学校人権宣言」ですが、これは、平成10年（1998年）12月10日 みなさんが、まだこの世に誕生していない20年前に武雄中学校を卒業したみなさんの先輩たちが、人権について考え、意見を出し合い、人権宣言として発表しています。生徒手帳P50に記載してあります。特に、宣言の中の第3条に「私たちは、互いの権利と平和について正しく学びます」とあります。今日はその日かと思います。

74年前の8月6日午前8時15分、広島市へ、8月9日午前11時2分に長崎市へ原子爆弾が投下されました。広島、長崎両市合わせて20万人を超える数多くの方が犠牲になりました。このようなことが二度とないように平和についてしっかり学び、平和な世にするために何をすればよいか。できることはどんなことかよく考えていきたいと思います。これからの永遠の平和を願いたいと思います。